

Biocon Biologics

Neues Biosimilar-Unternehmen auf dem deutschen Markt

Biosimilars, die „Generika“ der Biologika, stellen eine kostengünstigere Alternative zu den oft hochpreisigen Originalen dar. Seit Ende 2023 vertreibt Biocon Biologics – ein globales Biosimilar-Unternehmen, vertreten in 120 Ländern – seine Produkte selbst in Deutschland. Zum Portfolio gehören u.a. Adalimumab, Insulin aspart und Trastuzumab. Dr. Uwe Gudat, Chief Medical Officer von Biocon Biologics, hat DAP ein Interview gegeben.

DAP: Was können Sie uns über Biocon Biologics sagen? Wofür steht das neue Pharmaunternehmen auf dem deutschen Markt?

Dr. Gudat: Biocon Biologics Ltd. (BBL), eine Tochtergesellschaft von Biocon Ltd., ist ein globales Biosimilar-Unternehmen, das es sich auf die Fahne geschrieben hat, den Menschen weltweit einen erschwinglichen Zugang zu hochwertigen Biosimilars zu ermöglichen. Wir nutzen modernste Wissenschaft, weltweite Produktionskapazitäten und erstklassige Verfahren, um die Kosten für biologische Therapeutika zu senken und gleichzeitig die Outcomes der Patientinnen und Patienten zu verbessern. Wir haben Ende 2023 das globale Biosimilar-Geschäft unseres langjährigen Partners Viatris erworben – ein wichtiger Schritt für unser Unternehmen.

DAP: Biosimilars sind ein wachsender Markt. Welche therapeutischen Bereiche decken Ihre Produkte ab? Wie finden Apotheken diese in ihren EDV-Systemen? **Dr. Gudat:** Biocon Biologics bietet ein breites Portfolio von Biosimilars, u.a. in den Bereichen Immunologie, Onkologie und Diabetologie, an. Seit dem 1. Dezember 2023 sind unsere Produkte in den Ärzte- und Apothekensoftwaresystemen unter dem Anbieter „Biosimilar Collaborations Ireland Limited“ zu finden. Hierbei handelt es sich um die irische Gesellschaft von Biocon Biologics, die Inhaber der Marktzulassungen ist. Damit unsere Produkte in den Softwaresystemen einfacher zu identifizieren sind, ist geplant, die Produkte ab der zweiten Jahreshälfte unter „Biocon Biologics Germany GmbH“ zu vertreiben.

DAP: Welche Pläne hat Biocon Biologics für die Zukunft?

Dr. Gudat: Biocon Biologics ist stolz darauf, wegweisend in der Entwicklung von Biosimilars zu sein. Während wir weiterhin Innovationen vorantreiben und in die Zukunft investieren, konzentriert sich unsere Mission eindeutig auf die Entwicklung, Herstellung, Distribution und Vermarktung hochwertiger Biosimilars in Deutschland. Wir planen, in den kommenden Jahren zusätzliche Produkte auf den deutschen Markt zu bringen und unser Angebot für Patientinnen und Patienten zu erweitern.

DAP: Die letzten Jahre haben gezeigt, dass die Insulinversorgung nicht immer der Nachfrage gerecht werden kann. Sie sind einer der größten Produzenten von Biosimilar-Insulinen. Wie gehen Sie damit um?

Dr. Gudat: Wir sind darauf spezialisiert, sicherzustellen, dass unsere Patientinnen und Patienten ihre Medikamente, auf die sie angewiesen sind, ohne Unterbrechung erhalten können. Wir setzen uns dafür ein, unsere Medikamente zeitnah und effizient zu liefern. Wir sind uns bewusst, welchen Einfluss dies auf die Patientenversorgung haben kann, und arbeiten kontinuierlich nach strikten Verfahren, um eine lückenlose Sicherstellung der Versorgung zu gewährleisten.

Vita Dr. med. Uwe Gudat

Studium der Medizin an der Philipps Universität Marburg, Ausbildung zum Arzt für Innere Medizin und Diabetologe DDG an der Medizinischen Klinik der Heinrich-Heine-Universität unter Prof. Dr. Michael Berger. Seit 1995 in der pharmazeutischen Industrie tätig bei Eli Lilly, Actelion, Novartis, Merck Serono, Fresenius Kabi und Aretaeus im medizinischen Bereich in verschiedenen leitenden Rollen in der klinischen Entwicklung und Pharmakovigilanz. Seit 2023 Chief Medical Officer von Biocon Biologics.

